

Die Lyseo lukio Highschool

Die Lappeenranta Lyseo lukio ist eine der ältesten Schulen der Region und liegt im Herzen von Lappeenranta, einer kleinen finnischen Stadt nahe der russischen Grenze. Die Schule befindet sich in einem schönen alten Gebäude, welches von innen neu und modern ist. Es gibt überall auf den Gängen und in den Hallen Sitzgelegenheiten und Möglichkeiten seine Jacke aufzuhängen, damit man sie nicht mit sich herumtragen muss. Es gibt ein zweites Gebäude, in dem sich hauptsächlich Musikräume befinden. Dort sind auch die Sporthalle und die Cafeteria zu finden, wo alle Schüler*innen jeden Tag ein kostenloses Mittagessen bekommen. Die Toiletten sind sehr sauber. Außerdem gibt es Kaffeeautomaten, an denen man sich zu jeder Zeit einen warmen Kaffee kaufen kann.

Die Schule zeichnet sich durch ihre moderne Ausstattung aus: Fast jeder Klassenraum ist mit einem interaktiven Whiteboard ausgestattet. In manchen Unterrichtsräumen gibt es zusätzlich einen großen Fernseher, um gleichzeitig ein Meeting mit Schüler*innen aus einer anderen Schule zu ermöglichen, damit diese ebenfalls am Unterricht teilnehmen können.

Der Unterricht beginnt meist gegen 8:00 Uhr und dauert bis etwa 15:00 Uhr. In den Klassen sind deutlich weniger Schüler*innen als in Deutschland, was zu einer sehr intensiven Lernatmosphäre führt.

Digitale Lernmethoden sind ein integraler Bestandteil des Unterrichts. Alle Schüler*innen haben ihren eigenen Laptop und die Klassenräume sind entsprechend gut mit Steckdosen ausgestattet. Die meisten Bücher, die benötigt werden, sind digital als eBooks abrufbar und alles, was die Schüler*innen bearbeiten, wird auf dem Laptop erledigt. Selbst die meisten Klausuren werden auf dem Laptop geschrieben.

Die Schüler*innen wählen ihre Fächer und haben hierbei große Freiheit, so dass sie ihre Schullaufbahn mitgestalten können. Zum Beispiel haben sie die Möglichkeit in den IB-Klassen teilzunehmen. Das sind internationale Klassen, in denen Schüler*innen, die von überall herkommen, am Unterricht teilnehmen. In diesen Klassen wird der Unterricht auf Englisch gehalten. Es gibt aber auch die Möglichkeit, eine musikalische Schullaufbahn zu wählen, dann hat man öfter Musik als Unterrichtsfach. Auch die Fächer „Psychologie“ oder „Finnisch als Fremdsprache“ kann man wählen.

Das Verhältnis zwischen Lehrer*innen und Schüler*innen ist sehr offen und locker. Die Lehrer*innen werden nicht so wie bei uns mit dem Nachnamen angesprochen, sondern mit ihren Vornamen. Schüler*innen und Lehrer*innen respektieren sich gegenseitig und sind nett zueinander.

Anders als bei uns findet in den fremdsprachlichen Fächern wie Englisch, Deutsch und Russisch der Unterricht größtenteils in der Muttersprache (Finnisch) statt. Hierdurch soll sichergestellt werden, dass alle Schüler*innen die Inhalte und Aufgaben verstehen.

Ein weiterer Unterschied zu dem uns bekannten Unterricht ist, dass die mündliche Mitarbeit der Schüler*innen nicht so viel zählt wie bei uns. Meistens hält die Lehrperson zuerst einen langen Vortrag und die Schüler*innen schreiben auf ihren Laptops mit und bekommen anschließend umfangreiche Aufgaben, die sie auf ihrem Laptop bearbeiten.

von Alisha, Noemi, Aileen und Lara, Oktober 2024